

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 96 (1987)
Heft: 1-2

Rubrik: En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Décès de Jakob Haug

Jakob Haug s'est éteint à Heiden (Appenzell Rhodes-Extrêmes) le 6 janvier dernier, à l'âge de 87 ans. Menuisier de profession, il avait découvert par hasard, en lisant de vieilles coupures de journaux, l'existence d'Henry Dunant et le séjour que le fondateur de la Croix-Rouge fit à Heiden de 1867 jusqu'à sa mort. Il se passionna pour la vie et l'œuvre du philanthrope et s'attacha à ce que Heiden rendit l'hom-

mage qui se devait à son hôte illustre. Il fit ainsi ériger un mémorial dans le jardin public de la ville et aménagea un petit musée dans une des chambres de l'hôpital dans lequel Dunant vécut jusqu'à sa mort. C'est grâce à lui que la petite cité de Suisse orientale devint un lieu de pèlerinage pour les admirateurs du grand homme.

Changement à la tête du Laboratoire central du Service de transfusion de sang de la CRS

Le 1^{er} janvier 1987, le professeur Hans-Jürg Heiniger a officiellement pris ses fonctions de Directeur du Laboratoire central du Service de transfusion de sang de la CRS, succédant au professeur Alfred Hässig, qui a fait valoir ses droits à la retraite.

Après des débuts très modestes, au lendemain de sa création en 1949, le Service de transfusion de sang connaît un développement rapide grâce au travail de pionnier du professeur Hässig. Il s'est acquis une réputation internationale en matière d'organisation des services de transfusion sanguine et dans le domaine de l'isolement et de l'utilisation clinique des composants sanguins.



Le prof. Hässig et son successeur, le prof. H.-J. Heiniger.

Première représentation d'une pièce de théâtre pour les jeunes

La pièce «Für und Flamme» («Tout feu, tout flamme») de Barbara Luginbühl et Markus Keller a été présentée pour la première fois le 9 janvier 1987 à Berne au théâtre Altes Schlachthaus. Produite par la troupe du théâtre Chindifrässer de Berne, sur mandat de l'Association suisse Pro Infirmis et de la Croix-Rouge suisse (CRS), cette pièce a pour but d'encourager les jeunes à s'intéresser aux besoins et aux problèmes des handicapés. Elle leur offre en outre l'occasion de surmonter les difficultés d'approche avec ces personnes.

Dans les allocutions qu'ils ont prononcées à l'occasion de cette première représenta-

tion, l'ancien conseiller fédéral Ernst Brugger, président de Pro Infirmis, et le président de la CRS, Kurt Bolliger, ont insisté sur la nécessité de promouvoir un dialogue plus ouvert entre personnes handicapées et non handicapées, tout en rappelant combien il était important d'éliminer non seulement les obstacles architectoniques, mais encore les barrières humaines.

«Für und Flamme» constitue une nouvelle forme de théâtre de sensibilisation. Les rôles principaux sont du reste tenus par deux acteurs atteints eux-mêmes d'un handicap physique et qui ont pu ainsi livrer leur expérience personnelle lors des répétitions. Ce spectacle sera présenté dans les écoles secondaires, supérieures et professionnelles de Suisse alémanique au cours de ces deux prochaines années. Pro Infirmis et la CRS espèrent vivement que de nombreux enseignants inciteront leurs élèves à assister à ces représentations.

La pièce a pour thème la solidarité entre personnes handicapées et non handicapées. Un groupe de jeunes se passionne à l'idée de mettre sur pied un service de transport pour handicapés, en collaboration avec eux. Toutefois, devant les difficultés rencon-

trées, l'enthousiasme de la première heure fait bientôt place à la désillusion et le pro-

jet de ces jeunes bénévoles deviendra la «proie du feu et des flammes».

Entrée en fonction du nouveau secrétaire à la formation professionnelle

M. Peter Lutz, de Lupsingen BL, 47 ans, est entré dans ses fonctions de secrétaire à la formation professionnelle, poste nouvellement créé sur décision du Comité central. Le secrétaire à la formation est chargé de coordonner toutes les activités de la CRS relevant de la formation professionnelle dans le domaine de la santé publique.

Le secrétaire à la formation professionnelle est directement subordonné au Comité central de la CRS. Il est responsable de l'Ecole supérieure d'enseignement infirmier (ESEI) à Lausanne et Aarau, ainsi que du Service de la formation professionnelle auprès du Secrétariat central de la CRS à Berne.

M. Peter Lutz, licencié ès sciences, a enseigné dans des écoles du degré primaire, secondaire et gymnasial (secondaire supérieur) et a animé plusieurs séminaires pédagogiques. Il a également collaboré à la direction de gym-

nases. En outre, il a présidé la Conférence des associations suisses d'enseignants de 1982 à 1985 et il assure depuis 1984 la présidence de la Société suisse des professeurs de l'enseignement secondaire.

